

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE FEBRERO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

José Enrique Doger Guerrero, ex alcalde de Puebla, aseguró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue cómplice del PRI para interrumpir su participación en la contienda y concretar la postulación de Javier López Zavala, tras rechazar el juicio contra la comisión de procesos internos del tricolor. López Zavala fue designado ayer candidato oficial del PRI a la gubernatura de esta entidad. (EL UNIVERSAL, P.26, DE LA CORRESPONSALÍA; LA JORNADA, P. 28, M. HERNÁNDEZ Y M. CAMACHO; EL FINANCIERO, P.32 Y 36, MANUEL VELÁZQUEZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 7, MAJG. INTERNET: E CONSULTA, ÁLVARO RAMÍREZ; PERIÓDICO DIGITAL, GERARDO ORTA; EL SOL DE PUEBLA, CIRILO CALDERÓN Y POBLANERÍAS, DE LA REDACCIÓN)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revisa la presunta ilegalidad de 25 consejos distritales integrados por el Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO) para la organización de los comicios locales del próximo 4 de julio. (REFORMA, P. 6, VIRGILIO SÁNCHEZ)

Aunque desconoce en qué términos el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió la resolución en cuanto a su candidatura, Antonio Mejía Haro insistió en que es y será el candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Zacatecas. (NTR ZACATECAS, MARTHA VILLAGRANA)

Mariana Gómez del Campo, coordinadora del PAN en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, recordó que al término del proceso electoral de 2009, su partido se pronunció por la revisión del actuar de todos los magistrados del Tribunal Electoral capitalino, por considerar que su trabajo fue inútil al ser corregidos sus resolutivos por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (REFORMA, P. 3, ERNESTO OSORIO)

Raymundo Cárdenas, Juan José Quirino y Camerino Márquez, delegados de Regeneración del PRD en el estado de Zacatecas, recordaron que el pasado 17 de enero, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia del PRD que "a la brevedad se pronuncie" sobre el fondo de la denuncia presentada por Camerino Márquez contra la convocatoria emitida por el Consejo Estatal para la elección del candidato del PRD a gobernador de Zacatecas. (LA JORNADA, P. 28, ALFREDO VALDEZ RODRÍGUEZ)

En Tamaulipas, se plantea la unión PT-PRD en medio de una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación porque el instituto comicial del estado negó una coalición al frente político. Por tal motivo, Beatriz Mojica, secretaria de Alianzas y Relaciones Políticas Nacionales del PRD, señaló que dependerá de la situación en cada estado la construcción de acuerdos electorales. (LA JORNADA, P. 14, ALMA E. MUÑOZ)

Se publica una encuesta sobre la credibilidad de las instituciones del Gobierno Federal donde se ubica que las relacionadas con la justicia, como la Suprema Corte, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) o los jueces en general, dividen mucho las opiniones sobre la confianza que producen a la opinión pública. En relación al TEPJF, 12 por ciento de los encuestados manifestaron mucha confianza, 36 por ciento, regular; 25 por ciento, poca y 21 por ciento, nada. (EXCÉLSIOR, P.12, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ)

### Géneros de Opinión

Los juzgados y los tribunales en México son terra incógnita para cualquier persona común y territorios de opaca conveniencia para negociaciones entre abogados.

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

1

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE FEBRERO DE 2010

Los despachos poderosos son los grandes cabilderos del país, circulan entre la política y la ilegalidad para alcanzar sus metas. ¿Qué persona honesta puede defenderse ante la maquinaria de un Juan Collado? O de litigantes que para resolver juicios juegan golf, cenan en finos restaurantes o incluso viajan con ministros de la Suprema Corte, con jueces y magistrados, con senadores, diputados y gobernadores. (EL UNIVERSAL, P. 2, PLAN B, LYDIA CACHO)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisará hoy un proyecto de sentencia en el que se propone acotar el fuero de los diputados y senadores para que puedan enfrentar juicios por daño moral cuando emitan declaraciones ajenas a su función legislativa, que dañen a terceros. La medida forma parte de un juicio en el que se propone amparar a Manuel Bartlett (PRI), para que prospere una demanda que presentó, desde hace cuatro años, en contra de Germán Martínez, ex líder nacional panista. (EL UNIVERSAL, P.4, CARLOS AVILÉS)

A la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le llevó casi dos años decidirse a dar a conocer el monto que recibieron los ministros decanos por el hecho de ser los de mayor edad en el máximo tribunal del país. Y al final, decidió no dar a conocer los nombres de los ministros, aunque se trata de información que ha difundido hasta en comunicados de prensa. (EL UNIVERSAL, P.4, CARLOS AVILÉS)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) decidió ocultar y no dar a conocer la información referente a los viajes al extranjero de sus distintos niveles de funcionarios, como los fines de sus salidas, la categoría de los boletos de avión que han adquirido, los hoteles en los que se han hospedado y hasta el periodo que han permanecido fuera del país, bajo el argumento de que no lleva un registro de este tipo de datos. (EL UNIVERSAL, P.1 Y 4, CARLOS AVILÉS)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El cobro de sanciones económicas impuestas a medios electrónicos por el Instituto Federal Electoral ha sido todo un fracaso, pues el organismo ha establecido sanciones por 57 millones de pesos y sólo le han pagado 163 mil 961 pesos. (MILENIO DIARIO, P. 5, HELIODORO CÁRDENAS)

Se publica la resolución del Consejo General del Instituto Federal Electoral sobre la procedencia constitucional y legal de la modificación a los estatutos del Partido Revolucionario Institucional en cumplimiento al punto segundo de la Resolución identificada con el número CG511/2008. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Los proyectos de reforma política que impulsan, por separado el PRI y partidos que integran el Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) —PRD, PT y Convergencia— en el Senado tienen por lo menos cinco coincidencias para acotar al Presidente, entre ellas, quitarle la facultad de nombrar al Procurador General de la República, para evitar que su actuación se guíe por intereses políticos y mecanismos para sancionar a los secretarios de Estado. (EL UNIVERSAL, P. 7, ELENA MICHEL)

La bancada del PRI en el Senado presentará este martes un paquete de reformas que pretenden incrementar los controles sobre el ejercicio del gasto. De acuerdo con la iniciativa, las medidas buscan eliminar los principios de posterioridad y anualidad, para que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) pueda intervenir de manera mucho más eficaz y oportuna. (REFORMA, P. 2, CLAUDIA GUERRERO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 22 DE FEBRERO DE 2010

Líderes de las corrientes del PRD Unidad y Renovación (UNYR) e Izquierda Social (IS) y organizaciones que formalizaron ayer la creación del Frente Amplio por la Igualdad Social, reprobaron la política de alianzas que desde la dirigencia nacional se impulsa en el sol azteca, al considerar que los acuerdos con el PAN o el PRI sólo pueden emerger cuando hay "miopía política" y una "mirada impregnada de oportunismo". (LA JORNADA, P. 32, ROCÍO GONZÁLEZ)

Se publica desplegado sobre la propuesta de reforma política de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, firmado por el Grupo Parlamentario del PRD en el Senado de la República, que destaca la democracia participativa, el equilibrio entre los poderes, la laicidad del Estado, la reforma al Poder Legislativo y la propaganda gubernamental entre sus propuestas principales. (EL UNIVERSAL, P. 14, PRD SENADO)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El PRI en Aguascalientes abrirá sus puertas a Luis Reynoso Femat, gobernador panista en caso de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul determine expulsarlo, afirmó el dirigente estatal priista, Isidoro Armendáriz García. (LA JORNADA, P. 28, CLAUDIA BAÑUELOS)

Antonio Sifuentes Rocha, representante del PT ante el Consejo General del Instituto Electoral de Veracruz, denunció que unas 200 mil personas originarias de San Luis Potosí, Oaxaca, Tamaulipas, Tabasco y Chiapas fueron inscritas en el Registro Federal de Electores como votantes veracruzanos, dentro de la estrategia para apuntalar a los candidatos priistas durante los comicios que se avecinan. (LA JORNADA, P. 28, ANDRÉS MORALES)

El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo dará a conocer en las próximas 48 horas a los partidos políticos si cumplen con todos los requisitos para establecer su respectiva coalición. (LA CRÓNICA, P. 10, ALBERTO QUINTANA)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

Los gobiernos de Latinoamérica y el Caribe coincidieron por fin y dieron luz verde para que este inicio de semana se lance la plataforma de una nueva organización regional "diferente a la OEA". Sin embargo, la iniciativa no tiene todavía la unanimidad necesaria. Sigue habiendo reticencias. La más evidente fue la de Perú, cuyo presidente, Alan García, incluso declinó asistir al encuentro cumbre que arranca mañana oficialmente. (LA JORNADA, P.1 Y 3, BLANCHE PETRICH, GEORGINA SALDIERNA Y CLAUDIA HERRERA)

Pese a que se han presentado otras propuestas sobre la reforma política, Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, continúa con la promoción del decálogo del presidente Felipe Calderón. (EL ECONOMISTA, P.34, TANIA ROSAS)

Una denuncia penal por falsificación de firmas y fraude procesal, complicidad por omisión y falsedad de declaraciones, que investiga la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, involucra a personajes de la política nacional que van desde Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, hasta Melba Pría Olavarrieta, embajadora de México en Indonesia. (EXCÉLSIOR, P.1, 4 Y 5, ANDRÉS BECERRIL)

Felipe Calderón, presidente de México, llamó a los integrantes de la Cumbre Comunidad del Caribe (Caricom) a dar una respuesta "regional, fuerte, coordinada y organizada" contra el crimen organizado que mantiene amenazada a la región y a eliminar espacios de impunidad. (EL UNIVERSAL, P.9, JORGE RAMOS Y SILVIA OTERO)